

penting dalam birokrasi rasional dan garis batas yang jelas dalam sebuah organisasi untuk memisahkan tugas dan fungsi sesuai prosedur masing-masing.

3. Peraturan

yang terakhir yang menjadi aspek penting dalam birokrasi adalah peraturan. Apa yang membuat koordinasi organisasi dimungkinkan adalah karena adanya peraturan yang mengatur segala pelaksanaan dalam organisasi. Menurut Weber, aturan yang ada dalam organisasi haruslah rasional, yang berarti bahwa aturan itu dirancang untuk mencapai tujuan daripada organisasi itu sendiri.

Dari ketiga karakteristik birokrasi yang dikemukakan oleh Weber di atas sesuai dengan otoritas yang dimiliki organisasi mahasiswa ekstra kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya terletak pada pemimpin organisasi yang berhak secara otoritas dalam melaksanakan kebijakan-kebijakan organisasi. Sedangkan spesialisasi yang terjadi pada organisasi mahasiswa ekstra kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya terlihat sangat jelas ketika melaksanakan kegiatan terdapat adanya Instuktur yaitu bertugas mengarahkan kegiatan, SC (*Steering Committee*) bertugas mengonsep semua agenda acara kegiatan, sedangkan OC (*Organizing Committee*) bertugas sebagai pelaksana dari konsep tersebut, dan pengurus sebagai penanggung jawab keseluruhannya kegiatan, Selain itu dalam organisasi baik PMII, HMI, IMM, maupun KAMMI adanya aturan-aturan yang harus ditaati dan dijalankan oleh semua

lain dan model jaringan komunikasi organisasi ekstra kampus pada HMI Korkom Sunan Ampel.¹¹

3. M. Najikun dengan judul “Sejarah Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia (KAMMI) 1998-2005”. Fokus pembahasan dalam karya penelitian ini adalah menjelaskan latar belakang sejarah KAMMI yang meliputi system pemilihan pemimpin KAMMI, dan visi dan misi KAMMI, ideologi dan pemikiran KAMMI serta membahas bentuk dan paradigma gerakan KAMMI.¹²
4. Hamidah Wildaniyah dengan judul “Makna Simbolik Jabat Tangan di Kalangan Aktivis: Studi Kasus Aktivis Organisasi Ekstra Kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia dan Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia IAIN Sunan Ampel Surabaya”. Fokus pembahasannya dalam penelitiannya yaitu sebatas makna jabatan tangan organisasi PMII dan jabatan tangan organisasi KAMMI.¹³
5. Muhammad Zamroni dengan judul “Respon Himpunan Mahasiswa Islam (HMI) Terhadap Pemberlakuan Asas Tunggal Pancasila Pada Masa Orde Baru Tahun 1980-an”. Fokus pembahasan dalam penelian skripsi ini adalah hubungan Himpunan Mahasiswa Islam (HMI) dan pemerintahan pada masa Orde Barau, latara belakang munculnya gagasan tentang

¹¹ Achmad Mahmudi, “Model Jaringan Komunikasi Organisasi Mahasiswa Ekstra Kampus di IAIN Sunan Ampel Surabaya: Studi Pada HMI Korkom Sunan Ampel” (Skripsi, IAIN Sunan Ampel Fakultas, Surabaya, 2013), 116-117.

¹² M. Najikun, “Sejarah Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia (KAMMI) 1998-2005” (Skripsi, IAIN Sunan Ampel Fakultas Adab, Surabaya, 2013), 78-79.

¹³ Hamidah Wildaniyah, “Makna Simbolik Jabat Tangan di Kalangan Aktivis: Studi Kasus Aktivis Organisasi Ekstra Kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia dan Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia IAIN Sunan Ampel Surabaya” (Skripsi, IAIN Sunan Ampel Fakultas Dakwah, Surabaya, 2005), 71-72.

H. Sistematika Bahasan

Dalam skripsi tentang Dinamika Organisasi Mahasiswa Ekstra Kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya (Studi Pada PMII, HMI, IMM, dan KAMMI) 1965-2013 M, secara sistematika pembahasannya dibagi dalam lima bab sebagai **bab pertama** yaitu pendahuluan menguraikan beberapa hal yang pokok mengenai latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, pendekatan dan kerangka teori, penelitian terdahulu, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab ke-dua tentang sejarah organisasi mahasiswa ekstra kampus yang diawali dengan pemaparan organisasi mahasiswa ekstra kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya kemudian menjelaskan sejarah munculnya organisasi mahasiswa ekstra kampus, dalam hal ini sejarah Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII), sejarah Himpunan Mahasiswa Islam (HMI), sejarah Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah (IMM), sejarah Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia (KAMMI), yang kesemuanya disertai dengan visi misi dan ideologi gerakannya.

Bab ke-tiga memaparkan tentang dinamika organisasi mahasiswa ekstra kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya mulai dari dinamika perkaderan anggota baru, kemudian dinamika program khusus masing-masing organisasi mahasiswa ekstra kampus dalam menjaga loyalitas kadernya, dan dinamika organisasi mahasiswa ekstra kampus dalam berpolitik di kampus.

Bab ke-empat menjelaskan peran organisasi mahasiswa ekstra kampus terhadap sumber daya mahasiswa IAIN Sunan Ampel Surabaya yang terkait

